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平成２３年度第１回宇都宮市河内自治会議会議録 

 

１ 日 時  平成２３年４月２６日（火） 午後２時００分～午後３時５５分 

２ 場 所  河内地域自治センター 第１・２会議室 

３ 出席者 

【委 員】 

２０名 

杉原弘修委員（会長），川上幸子委員（副会長），石渡重道委員，磯川康男委員，

伊藤昭博委員，太田達彦委員，加藤幸雄委員，君島京子委員，駒田静雄委員，

櫻井基一郎委員，渋井トミ子委員，清水惠美委員，五月女京子委員，髙久剛一

委員，田村正男委員，中西幸子委員，中山光幸委員，真壁諦委員，松谷宣子委

員，吉田惠美子委員 

【事務局】 

１５名 

自治振興部長，地域自治制度担当副参事，地区行政課長，河内地域自治センタ

ー所長，地域経営課長，地域づくり課長，窓口課長，保健福祉課長，産業課長，

土木課長，北部区画整理事業所長 ほか４名 

４ 会議の公開･非公開   公開 

５ 傍聴者数        なし 

６ 会議経過 

（１）開会 

（２）辞令書交付 

  ・委員を代表して，加藤委員に自治振興部長が辞令交付。 

（３）あいさつ 

  ・自治振興部長があいさつ。 

（４）委員紹介 

  ・名簿順に委員を紹介。 

（５）事務局紹介 

  ・自治振興部長以下職員１４名，自己紹介。 

（６）地域自治会議について 

  ①地域自治制度について資料２に基づき事務局説明 

  ②地域自治会議について資料３・４・５に基づき事務局説明 

  ③会議及び会議録について，事務局説明 

  ・本日の会議の出席者数は２０名で欠席者なし。委員数の過半数に達しているので，会議

が成立することを報告した。 

  ・本市の審議会や懇談会の会議及び会議録は，原則として公開となっている。 

  ・最初の河内自治会議において，会議は傍聴者を１０名として公開することとし，また，

会議録は，個人名を除き，要点筆記の形として公開することと決められている。 

（７）会長・副会長の選任 

  ・委員の互選により，会長に杉原委員，会長に川上委員が選任された。 

（８）諮問 

  ・河内自治会議に宇都宮市長名で，合併市町村基本計画の執行状況について諮問された。 

（９）合併市町村基本計画の執行状況について 

  ・概要と現状について，資料１「合併市町村基本計画の執行状況について（平成２２年度）

河内地域における主要事業１２事業」で事務局説明。 
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【主な意見等】 

発言者 発言内容 

会長  資料の説明を受けて，委員の方から質問を伺う。 

本日は，答申に向けた最初の意見交換になりますので，自由な意見をいただき

たい。 

例えば，今回の震災が継続しているこの時期に，市では緊急時にどのような対

応を持つべきなのか，といった意見でもよい。 

委員 この合併市町村基本計画の執行状況については，震災以前のものが多く，震災

後に，考えなくてはならないものがあると思う。 

もし入っていなければ，検討課題となるのではないか。 

意見を聞かせていただきたい。 

会長 事務局で，質問への話はあるか。 

事務局 今の時点では，震災以前に作成しているので，震災以降のことは入っていない。

会長 その他に意見は。 

委員 いろいろな分野の方がいるので，今回の震災でどのようなことが問題になり，

課題としてあるのか，みなさんからお聞きしたい。 

委員 

 

今回の震災でドリームプールが被災しているが，今回の会議の中で，震災に対

しての予算等について取り上げていくのか伺いたい。 

会長 被災に対して市のコミットができるのか。 

事務局 施設の修繕については，この会議とは別に，各施設を調査のうえ，全市的に対

応される。 

会議の中でご意見があれば，取り入れたい。 

会長 その他にも何か意見は。 

委員 災害時の避難対応の問題等についても，この会議で取り上げてもらえないのか。

委員 

 

 

 この会議は，合併市町村基本計画の進捗状況の確認することが役目である。 

その計画の中にある小中学校の校舎と，体育館の震耐補強整備事業の効果と再

整備の必要性の有無について聞きたい。 

また，市内全体の震災対応のため，この資料に記載されている予算が延期にな

ることがあるか聞きたい。 

もう一つの役目は，河内地区を良くして行くために，いろいろな提案をしてい

くことが出来るということである。 

会長 今回は自由な意見をいただきたい。 

徐々にこの会議の性格・役割を整理して確認していきたい。 
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委員 

 

合併市町村基本計画の執行状況について答申していくにあたり，２２年度実績

の中で，関係部局との検討や計画と表記されているものがあるが，どの程度の内

容が検討されたのか中身が知りたい。 

可能ならば次回の会議で示してほしい。 

例えば，河内生涯学習センターと河内地域自治センターの整備について，小中

学校体育館整備，非常時の避難などを考えるとトイレの整備等が出て来るのでは

ないかと思う。 

農村公園整備等も，どの程度まで議論されているのか，青写真がどこまで出来

ているのか知りたいので，次回に示してほしい。 

事務局 事務局で調べて，次回の会議で回答する。 

会長 小中学校の体育館が避難所として位置付けされているが，今回の震災を念頭に

置くのであれば，小中学校体育館整備事業は大変な事業になってくるが，どうな

るのか。 

事務局 

 

市の防災計画において，市内の小中学校は避難場所に指定されている。 

今回の震災に関係なく，合併市町村基本計画に基づき整備している。 

委員 岡本西小学校は，体育館耐震補強工事が終了しているにもかかわらず，今回の

震災で入口が破損して，避難所として使用できなかったようであるので，このよ

うなことも緊急にやってもらいたい。 

事務局  岡本西小学校体育館耐震補強工事は，合併市町村基本計画の主要事業の１つと

して，２１年度の執行状況として確認していただいた。 

今回の震災で，市内の文教施設の多くが被害を受けており，教育委員会部局で

の対応になる。 

委員  事業が終了したところでも，被災しているところもあるようなので，現地視察

を行い，意見をまとめていきたい。 

地域住民の意見も聞く必要がある。 

地域住民の意見を取入れて計画に反映させてほしい。 

年月のかかる事業もあるので，早めに皆さんと意見交換をしたい。 

委員 ある市では，震災で破損した瓦等，がれきの回収をしていると聞いたが，河内

地区でも行っているのか聞きたい。 

また，当会議に出席している事務局職員の氏名がわかるようにしてほしい。 

会長 事務局の職員氏名の入った席次表を，次回会議から委員全員に配付するようお

願いする。 

事務局  宇都宮市では，がれきの回収は行っていない。 

がれき等の持込みについては，３ヶ所（南清掃センター・北清掃センター・道

場宿緑地）で行っている。 

委員 河内総合福祉センターが避難所となり，延べ約１００名を受け入れた。 

同センターも被害を受け，使用出来ない所もあり，住民からの要望や苦情，問

い合わせを連日受けた。 

優先順位もあると思うが，同センターの修繕にも早めに対応してほしい。 

会長 

 

 自治会議は，諮問に応じて意見を述べるところだが，市の行政のあり方につい

ても，意見を述べてもいいのではないかと思う。 
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委員 

 

合併市町村基本計画の執行状況において１２事業あるが，その他に，今回の震

災に対しての項目を入れるべきと提案したい。 

会長 

 

今日は自由な意見を述べていただいている。 

今の発言に対しての取扱いについては，次回以降の会議で決めていきたいと思

う。 

河内発，震災対応自治会議もありえるのではないかとひそかに，期待したい。

委員 地区内の小中学校で耐震工事が行われているが，どの程度の地震に耐えられる

ものなのか聞きたい。 

事務局 事務局で調べて，次回の会議で回答する。 

委員 

 

田原小学校，岡本西小学校が耐震補強工事として挙がっているが，他の学校は

どうなっているのか。 

事務局 

 

 耐震診断結果に基づいて，２７年度までに終了させる予定で，順次耐震指数の

低い学校から耐震補強工事を行っている。 

 古里中学校が２２年度，田原中学校が２３年～２７年度に耐震補強工事の対象

になっている。 

河内中学校は，新耐震基準で建設されているため対象事業の中に含まれていな

い。 

岡本小学校と岡本西小学校は２３～２７年度の予定で，白沢・岡本北・田原西

小学校は，新耐震基準で建設されているため対象事業の中に含まれていない。 

田原小学校は２０年度に耐震補強工事が終了している。 

次回の会議で資料としてお渡しする。 

委員 岡本北小学校は，耐震補強工事の対象となっていないが，今回の震災で避難所

とならなかったので，視察のうえ検討していきたい。 

委員 

 

新耐震基準とは，どのくらいの数値になっているのか，調べて教えてほしい。

学校が避難所となっているので，防災用の発電設備・水道設備を設置するなど

してほしい。 

地区内のコミュニティとして，助け合いのシステムもあったほうがよいと思う。

委員 

 

今回の震災により，合併市町村基本計画の１２事業に，プラスアルファの提案

がなされればよいと思う。 

会長  発言できなかった方は，次回には意見をいただきたい。 

 他にもご意見があると思うが，本日はここまでとする。 

（10）その他 

  ①今後のスケジュール等について 

  ・資料６で，今後の会議開催スケジュール等について事務局説明。 

  ・次回の自治会議は，５月２６日（木）午後１時３０分から河内地域自治センターで開催

し，合併市町村基本計画の現地視察と意見交換を予定。 

（11）閉会 


